

N°49
BRIOUDE INFOS

JANVIER 2019

Le journal d'informations de la Ville de Brioude



Tour de France



Biennale d'Aquarelle

BRIOUDE ———
——— *Une année d'événements !* 2019

Art moderne et contemporain





L'année 2019 qui débute fera rimer aménagements et évènements. Sur le plan des infrastructures, les mois qui viennent verront la rénovation du boulevard Briand et des esplanades (du Postel à la Mairie), le début de la construction d'un nouvel espace socio-culturel et la poursuite active de projets d'envergure (parc de la Visitation, Médiathèque...). Ces opérations seront menées dans le cadre d'une convention de revitalisation du centre-ville récemment signée et qui prévoit un programme d'investissements d'une ampleur sans précédent pour Brioude. Au niveau évènementiel, l'année 2019 sera exceptionnelle avec le Tour de France, la Biennale d'Aquarelle et une nouvelle exposition au Doyenné. Ces manifestations de haut-niveau sont la promesse et, plus encore, la garantie de solides retombées pour notre cité et le Brivadois dans son ensemble.

BRIOUDE 2019 : EN HAUT DE L'AFFICHE

Brioude 2019, c'est, dans un clin d'œil à Paris 2024, la signature de cet été « de gala » qui, entre culture et sport, va faire vivre et rayonner Brioude à un niveau jamais atteint auparavant. Le Tour de France et sa dimension populaire couplée à une couverture médiatique exceptionnelle en sera le point d'orgue. D'ici le jour J du 14 juillet, tout sera fait pour que Brioude et sa région tirent, aussi durablement que possible, le meilleur profit de ce rendez-vous hors norme.

LE TOUR POUR UNE VILLE DE VELO

Loin d'être un coup d'éclat sans lendemain, l'accueil de la Grande Boucle s'inscrit dans une stratégie globale autour du cyclisme pour en faire, dans le temps, un levier d'attractivité pour notre territoire. Construit autour de la notoriété du champion du pays et d'un environnement naturel propice à sa pratique, le projet Brioude, ville de vélo se traduit aujourd'hui par la section cyclisme du collège Lafayette et les circuits Romain BARDET. Il inclut aussi un volet mobilité pour, à travers les infrastructures nécessaires (pistes cyclables), favoriser les déplacements du quotidien à bicyclette. En plus d'être un grand jour de fête et une formidable opération de promotion pour notre cité et sa région, l'arrivée du Tour de France sera le meilleur booster qui soit pour ces actions et l'affirmation de l'identité vélo de Brioude. Pour conclure, c'est de circonstance, je vous présente mes meilleurs vœux pour 2019 et vous souhaite, comme pour notre ville, une année pleine d'évènements positifs.

Jean-Jacques FAUCHER
Maire de Brioude



CENTRE-VILLE	
Un plan de dynamisation sans précédent	p. 7
TRAVAUX	
Plus belle la place du Postel !	p. 8
RN 102	
Ça bouge	p. 9
ÉVÈNEMENT	
Le Tour en grand	p. 10-13



SAMEDI 6 OCTOBRE
SOMPTUEUX

Bien à son image, la musique de la Garde Républicaine a donné un concert de haute tenue et lumineux dans une Basilique à guichets fermés. Une manière éclatante de fêter le 150ème anniversaire de l'Harmonie des Enfants de Brioude avec qui elle a partagé la scène le temps de deux morceaux.

SAMEDI 13 OCTOBRE
EN VITRINE

Lors de la Journée Nationale du Commerce de Proximité, de nombreux professionnels brivadois ont, à travers diverses animations, fait étalage de leur sens de l'accueil et de leur savoir-faire. Belle occasion de rappeler, si besoin était, qu'ils contribuent de manière importante à la vitalité de la commune.



VENDREDI 19 OCTOBRE
PARTENARIAT D'AVENIR

A travers la signature d'une convention de revitalisation du centre-ville, l'Etat, la Caisse des Dépôts et la Ville ont donné le coup d'envoi d'un programme sans précédent pour le développement de Brioude et son territoire (voir page 7).

SAMEDI 20 OCTOBRE
LEVER DE RIDEAU

Lancement réussi pour la Saison Culturelle avec la comédie Face à Face qui a fait le plein de rires et de spectateurs à la Halle aux Grains. Une belle et joyeuse entrée en matière pour une édition 2018-2019 plus vivante que jamais autour d'une programmation enrichie et diversifiée.



JEUDI 25 OCTOBRE
QUE L'INTERCULTUREL
SOIT FÊTE !

Le métissage est une chance, le mélange, une ouverture propice à l'échange et la tolérance. L'après-midi *Musiques du Monde*, organisé par un collectif (collectivités et associations), l'a rappelé fort opportunément. Ce rendez-vous, riche en saveurs et à la belle dimension citoyenne, a réuni un nombreux public.



Cédric/Photo : La Roche

26-28 OCTOBRE
LA VILLE A TENU SALON

La Ville a profité du Salon de l'Habitat et de l'Immobilier pour mettre en avant ses aides à l'habitat (primo-accédants, rénovation de logements vacants, développement des énergies renouvelables, ravalement de façades). Elles sont cumulables avec celles de l'Etat pour, au final, des montants incitatifs et significatifs. Plus d'infos sur www.brioude.fr



11 NOVEMBRE
MÉMOIRE VIBRANTE

A centenaire de l'Armistice de la Première Guerre Mondiale, commémoration qui sort de l'ordinaire. La lecture des prénoms des 140 Morts pour la France de Brioude durant 14-18 en aura été un des grands temps forts et une belle manière de faire vivre, auprès des jeunes générations notamment, le devoir de mémoire et l'idéal de paix qui s'y rattache.



7 DÉCEMBRE
À LA MÊME TABLE

Dernière des trois animations annuelles proposées gratuitement aux seniors par le CCAS, le repas dansant de fin d'année a réuni près de 400 convives à la salle polyvalente pour un grand moment de partage bien dans l'esprit fraternel des fêtes de Noël.



MAGIE DE NOËL



Animations diverses, patinoire ou encore illuminations ont créé joie et féerie et fait vivre l'ambiance de Noël à Brioude. Le Père Noël, qui sait réchauffer les cœurs et mieux que quiconque briser la glace, était bien sûr de la fête.

Écoles

JULES FERRY ET LA BORIE DARLES A L'HONNEUR



Ruban tricolore pour une école de la République bien vivante et tournée vers l'avenir à Brioude. L'inauguration le 16 novembre dernier de Jules Ferry et de la Borie Darles rénovées et agrandies en a apporté la preuve.

Grâce aux aménagements d'envergure réalisés, ces deux établissements offrent désormais de meilleures conditions d'accueil et d'enseignement. Le déploiement du numérique enrichit, lui, l'offre pédagogique pour des écoles en phase avec leur temps et à l'attractivité singulièrement renforcée.

COÛT ET FINANCEMENT

La modernisation des écoles publiques s'élève tout compris (locaux et numérique) à 3.870.000 € HT pour un total de subventions obtenues de 2.446.271 €, soit 63% du coût d'ensemble de l'opération. Dans le détail, l'Etat a apporté 1.344.511 €, la Région 1.000.000 € et l'Europe 101.760 €.

RETOUR SUR DÉLIBÉRATIONS

Conseil Municipal du 16 octobre 2018

GILLES DA COSTA, NOUVEAU MAIRE-ADJOINT AU SPORT

Passage de témoin entre André SEGUY et Gilles DA COSTA. Jusque-là conseiller délégué, ce dernier a été, avec 20 suffrages, élu nouvel Adjoint au Sport. André SEGUY fait le chemin inverse et continuera donc à siéger dans l'assemblée communale en tant que conseiller délégué.



PASSATION – Gilles DA COSTA succède au Sport à André SEGUY qui a souhaité transmettre le flambeau.

CONVENTION DE COORDINATION ENTRE LA POLICE MUNICIPALE ET LA GENDARMERIE

Le Conseil Municipal a approuvé par 21 voix pour et 6 abstentions cette convention qui formalise et accentue la coordination et la coopération entre ces deux services. L'objectif : agir toujours plus efficacement pour la sécurité des Brivadois.



PARTENARIAT – Gendarmerie (Etat) et Police Municipale (Ville) main dans la main au service de la population.

AMÉNAGEMENT DU BOULEVARD BRIAND

Dans la continuité de la place du Postel, le boulevard Aristide Briand va être rénové autour des mêmes principes et objectifs : accessibilité, sécurité et embellissement. Il passera à sens unique, sur l'axe boulevard Devins-place du Postel qui est le plus emprunté, pour une mobilité piétonne améliorée (trottoirs élargis et aux normes PMR).

Au programme des travaux : réfection et dissimulation des réseaux, aménagements de surface (dont une vingtaine de places de stationnement) et éclairage public. Le Conseil Municipal a approuvé, à l'unanimité, les demandes de subventions pour une opération estimée à 589.645 € HT et qui concernera aussi la rue de Vincelles. Sa réalisation doit s'étaler de janvier à juin.

Conseil Municipal du 13 décembre 2018

TARIFS PUBLICS 2019

Par 22 voix pour, 4 abstentions et 2 contre, le Conseil Municipal a approuvé ces tarifs municipaux qui, pour l'essentiel, restent identiques (médiathèque, redevance d'occupation du domaine public, fourrière...) ou connaissent une hausse de 2.2% correspondant au niveau de l'inflation (eau et assainissement, location de salles et de matériel, concessions...).

RECONQUÊTE DE L'HABITAT VACANT EN CENTRE-VILLE : AMÉLIORATION DU DISPOSITIF D'AIDES

A l'unanimité et pour un meilleur financement des travaux de rénovation des logements vacants et hors normes, le Conseil Municipal a approuvé l'augmentation des taux de subvention. Ils passent de 10 à 15% pour les F1 et F2 et de 15 à 20% pour les F3. Ce dispositif, initié en 2016, prévoit un montant d'aide maximum de 10.000 € par logement réhabilité et de 1.000 € pour toute création de place de stationnement privative qui s'y rapporte.

IMPLANTATION D'UNE ANTENNE DE TÉLÉPHONIE

Par 27 voix pour et 1 abstention, le Conseil Municipal a approuvé l'implantation de cette infrastructure au lieu-dit « Pied Pichou » qui permettra aux clients d'Orange d'avoir une meilleure couverture téléphonique et donc de bénéficier d'une bonne qualité de service.



RÉNOVATION – Douze propriétaires pour un total de 14 logements réhabilités (comme ceux-ci, aux volets bleus) ont bénéficié des aides financières de la commune depuis leur mise en place.

UN PLAN DE DYNAMISATION SANS PRÉCÉDENT !

Grâce à l'engagement de l'Etat et de la Caisse des Dépôts, Brioude va disposer d'un accompagnement technique et financier de tout premier ordre pour poursuivre la revitalisation de son centre-ville et plus globalement son développement général.

Depuis de nombreuses années déjà, la Ville active différents leviers pour un centre-ville vivant dans l'intérêt de tous : rénovation du bâti et de l'espace public, valorisation du patrimoine, soutien à l'habitat et au commerce...

ALLER PLUS LOIN

Si ces actions inscrites dans la durée se traduisent par certains progrès, elles ne préservent toutefois pas la cité Saint-Julien des difficultés que connaissent aujourd'hui, partout dans l'hexagone, nombre de centres-villes. Désireux d'inverser la tendance, l'Etat a créé le dispositif « Action Cœur de Ville » pour soutenir les communes de plus de 10.000 habitants et son pendant pour celles d'une taille inférieure comme Brioude. Un engagement qui va permettre à la Ville de bénéficier de ressources supplémentaires pour agir encore mieux et plus.

DES PARTENAIRES ET DES MOYENS

Le 19 octobre dernier, la Ville, la Caisse des Dépôts et l'Etat ont ainsi signé une convention de revitalisation du centre-ville précisant tant ses objectifs que les moyens humains (ingénierie) et financiers dévolus. Sur ce plan, l'Etat apportera des cofinancements quand la Caisse des Dépôts, via sa Banque des Territoires, proposera des prêts.

DES PROJETS DANS TOUS LES DOMAINES

Le programme de dynamisation du centre-ville et, au-delà, de Brioude dans son ensemble se déploiera, dès les mois à venir, dans cinq grands domaines (habitat/développement économique et commercial/accessibilité, mobilité et connexions/valorisation de l'espace public et du patrimoine/équipements, services publics et offre de loisirs et culturel). Il se déclinera dans un large plan d'actions dont certaines sont déjà à l'œuvre et la plupart à l'étude.

Citons pêle-mêle : la reconquête des logements vacants, l'installation de commerces tremplins, le développement des mobilités douces et des services numériques, le réaménagement des boulevards, les requalifications de la Maison du Saumon et du parc de la Visitation, la construction d'un espace socio-culturel, la relocalisation de la Médiathèque, la modernisation du cinéma...



ENVERGURE – Un grand programme de développement à venir pour Brioude grâce à une convention de revitalisation du centre-ville. (Crédit-photo : La Ruche)

EN +

15 millions d'euros

C'est le montant prévisionnel du plan d'actions de la convention de revitalisation du centre-ville.

Comité de projet

Chargé de la mise en œuvre du plan d'actions, il se compose d'élus (Ville, CCBSA, Région, Département) et de tous les partenaires concernés (Etat, Caisse des Dépôts, Auvergne Habitat, ANAH, CCI, Chambre des Métiers, Association des Commerçants et Artisans, Déclic...)

PLACE DU POSTEL : BELLE DE JOUR COMME DE NUIT



MISE EN LUMIÈRE

Suite à sa rénovation, la place du Postel concilie harmonieusement le fond et la forme. Plus pratique et fonctionnelle, elle est aussi plus jolie... le jour venu comme la nuit tombée. Le nouvel éclairage apporte à l'endroit une lumière qui lui faisait auparavant défaut. Synonyme de confort et de sécurité accrues, il permet aussi de mieux mettre en valeur les bâtiments environnants.



FONTAINE

Précédemment installée près du cinéma, cette réalisation du 19ème siècle a subi une efficace et nécessaire cure de jouvence. Elle habille désormais la placette à hauteur du boulevard Briand qui, avec ses marches, offre, à l'identique du mail piétonnier de la place du Postel et de ses bancs, un cadre propice au repos, à l'échange voire à la...contemplation...

LA HALLE AUX GRAINS ENTAME SA MUE

En décembre, la Halle aux Grains a connu le premier acte de son programme de modernisation. Un grill technique sécurisé répondant aux normes en matière de travail en hauteur a été ainsi posé (notre photo).

Suivront dans le courant de l'année la mise en place de nouveaux équipements son et lumière plus performants et l'installation d'une tribune télescopique en lieu et place des actuels gradins. Entre confort et polyvalence accrue de la salle favorable à un élargissement de l'offre culturelle, cette dernière ne présente que des avantages.

L'été, un système d'aération naturelle, de type night cooling (apport d'air frais extérieur), fonctionnera pour une salle à « bonne température ».

Au final, la qualité d'ensemble de la Halle aux Grains aura été améliorée au profit de tous : techniciens, compagnies et spectateurs.

Le coût de cette opération est estimé à 314.219 € HT.



PROGRÈS – La Halle aux Grains va monter en gamme à différents niveaux.

RN 102 : ÇA BOUGE

Alors que la réalisation d'un nouveau parc d'activités a débuté, les travaux de la mise à 2x2 voies ne devraient plus tarder.

Cela n'aura pas échappé aux nombreux automobilistes qui empruntent la RN 102 : un rond-point est sorti de terre l'automne dernier à proximité de Lempdes-sur-Allagnon.

Cette réalisation marque le début des travaux d'aménagement du futur parc d'activités logistiques créé par le SYDEC (Syndicat Intercommunal de Développement Economique) sur 40 hectares.

Ce projet, bien qu'indépendant dans sa mise en œuvre, est à mettre en relation avec la prochaine et depuis longtemps attendue mise à 2x2 voies de la RN 102, entre Brioude et l'A 75.

Les financements aujourd'hui réunis, le chantier, à l'envergure proportionnelle aux progrès attendus en matière de désenclavement et de sécurité, débutera dans le courant de l'année.



FIN – Avec la mise à 2x2 voies de la RN 102, la traversée d'Arvant, source de nombreuses nuisances, ne sera plus qu'un souvenir.

Stationnement

LE NOUVEAU DISQUE DANS LES BACS

La précédente version entièrement écoluée, il a été procédé à la réalisation et au tirage d'un nouveau modèle. Il est aujourd'hui disponible gratuitement en Mairie.

Gabarit plus imposant, face B changée: voilà les spécificités du nouveau disque. La face A (le recto), celle qu'on rend bien visible sous son pare-brise, demeure, elle, avec son aiguille, identique, réglementation européenne oblige.

Le verso, qui peut être personnalisé, l'a été et présente donc un visage différent. Il est plus moderne avec ses hashtags comme autant de mots clés qui résument les grands principes de la zone bleue. Rappelons-le : elle a vocation à faciliter l'accès aux commerces et les démarches en centre-ville grâce à des places régulièrement libérées et ainsi disponibles.

Pour finir, un refrain toujours agréable à fredonner et à entendre : le stationnement est entièrement gratuit à Brioude.

P
HEURE D'ARRIVÉE

LA ZONE BLEUE À BRIOUDE

Je mets la pendule à l'heure du début de mon stationnement.
Durée autorisée à Brioude : 1h30

#PRÉCISIONETPONCTUALITÉ

Le stationnement à Brioude est entièrement gratuit :
1300 places dont 1093 libres et 245 en zone bleue.

#COOL

AVEC LE DISQUE, FAITES TOURNER LES COMMERCE DU CENTRE-VILLE !

ZONE BLEUE – Disque partiellement renouvelé, dispositions réglementaires inchangées.

5.000
c'est le nombre d'exemplaires auquel a été tiré le nouveau disque. Le précédent reste bien sûr valable

LE TOUR EN GRAND

L'INTERVIEW

Au rythme de la Grande Boucle, de sa ferveur populaire et sa dimension médiatique, la cité Saint-Julien va vivre un 14 juillet de fièvre et d'exception. Onze ans après, le Tour fera un retour attendu dans la « patrie » de Romain BARDET. De quoi faire rayonner Brioude et l'ancrer plus solidement comme une ville de vélo.

Dossier spécial.

LE TOUR EN CHIFFRES

Après 2008, 2019. Ville-départ il y a onze ans, Brioude a décroché le gros lot en étant, cette fois, retenue comme ville-arrivée de la prochaine édition du troisième évènement sportif mondial. Cette progression significative, véritable consécration, est la promesse d'une exposition médiatique et de retombées nettement supérieures. Qui plus est un 14 juillet. Fête nationale oblige, cette journée correspond traditionnellement à un des pics d'audience télévisuelle de la Grande Boucle.

UN IMPACT ÉCONOMIQUE ET TOURISTIQUE

Vecteur d'émotions, distributeur de bonheur, le Tour représente aussi un jackpot économique pour les territoires qui l'accueillent.

Plusieurs études réalisées dans de précédentes villes-hôtes par des cabinets spécialisés ou des agences de développement touristique en témoignent. Lors du Tour 2015, 1 € dépensé a rapporté 2,3 € à l'économie locale à Rodez, 4,2 € au Havre, 7,1 € à Livarot ou encore 10,1 € à La Toussuire.

Sur le plan touristique, signalons que 74% des spectateurs présents à l'arrivée au Havre, en 2015, ont exprimé l'intention d'y revenir.



RAYONNEMENT - Brioude au cœur du Tour de France 2019 et dans la lumière des projecteurs le 14 juillet prochain. Notoriété et retombées garanties pour tout un territoire.

UN ÉVÈNEMENT POPULAIRE ET MÉDIATIQUE

- 10 à 12 millions de spectateurs au bord des routes dont 20% d'étrangers. D'après l'organisation, 30.000 spectateurs sont attendus à Brioude, soit deux fois plus qu'en 2008 pour un départ d'étape

- 4500 suiveurs dont 2000 représentants des médias

- 190 pays couverts à travers le monde dont 60 en direct

- 3,4 millions de téléspectateurs en moyenne chaque jour sur les directs de France 2

- + de 20 minutes de visibilité TV par ville-étape

- + de 24.000 heures de diffusion TV

- 7 millions de fans sur les réseaux sociaux

Données officielles : Amaury Sport Organisation

EN GRAND

L'INTERVIEW

Christian PRUDHOMME, Directeur du Tour de France, nous explique, avec la passion qui l'anime pour le cyclisme et la Grande Boucle, pourquoi Brioude a été retenue comme ville-arrivée de la prochaine édition.

« BRIOUDE VOULAIT LE TOUR ! »

QU'EST-CE QUI VOUS A SÉDUIT DANS LA CANDIDATURE DE BRIOUDE ET VOUS A CONDUIT À LA RETENIR ?

« Brioude est une ville que l'on connaît tout comme son Maire qui a su se montrer tenace. Elle dispose des infrastructures nécessaires à l'arrivée d'une étape. Sa situation géographique a été aussi un élément prépondérant, la moyenne montagne étant propice à des courses animées.

La candidature de Brioude reposait sur des bases solides avec toutes les épreuves accueillies depuis 2007 (Tour de l'Avenir, Tour de France, Paris-Nice...) et ce qui est aujourd'hui mis en place autour du vélo et de Romain BARDET (section cyclisme au collège Lafayette...). Il y a, par ailleurs, une vieille tradition de cyclisme à Brioude puisque le premier club local a été créé avant le Tour !

Parmi les 300 candidatures reçues chaque année, peu disent aussi explicitement que celle de Brioude qu'elles veulent le Tour ! On n'a pas toujours non plus des propositions de parcours détaillés comme nous en a fait Brioude. C'est ainsi que la côte de Saint-Just sera le juge de paix final de l'étape du 14 juillet prochain.

Je suis sûr que comme toujours, l'arrivée à Brioude sera une belle fête populaire, pleine de ferveur et d'enthousiasme.

LE FAIT QUE L'ARRIVÉE SOIT PROGRAMMÉE UN 14 JUILLET DANS LA VILLE NATALE DU MEILLEUR COUREUR FRANÇAIS DES DERNIÈRES ÉDITIONS EST-IL UN HASARD ?

Oui mais c'est une belle coïncidence. C'est un « alignement de planètes » que nous n'avons pas planifié, les contraintes liées au tracé de l'épreuve ne le permettant pas. Le fait que Romain BARDET soit de Brioude est un plus même si cela n'a pas été un critère décisif dans notre choix. J'aime beaucoup Romain BARDET. Il est une belle source d'inspiration pour tous les athlètes car il prouve qu'on peut concilier cursus universitaire et sport de haut-niveau. En 2007, il vivait avec enthousiasme et passion l'arrivée du Tour de l'Avenir dans sa ville, aujourd'hui c'est lui qui fait rêver les jeunes. Les champions de notre enfance sont les champions de notre vie.

COMMENT IMAGINEZ-VOUS CETTE ÉTAPE ET SON FINAL ? VOTRE SCÉNARIO IDÉAL ?

J'imagine une bagarre dès le début de l'étape dans le mur d'Aurec avec plusieurs costauds, style ALAPHILIPPE, qui lancent les hostilités pour la victoire d'étape. A la course à l'avant s'ajouterait une course à l'« arrière » avec une explication entre favoris dans la côte de Saint-Just qui verrait quelques cadors, connaissant bien le terrain, tenter de grappiller de précieuses secondes au général. Suivez mon regard... »



Christian PRUDHOMME, conquis par l'engagement de Brioude en matière de cyclisme.



BONHEUR - À l'image de Christian PRUDHOMME et Jean-Jacques FAUCHER (ici, lors de Paris-Nice 2013), toute une ville aura le sourire le 14 juillet prochain.



Romain BARDET - Christian PRUDHOMME ne tarit pas d'éloges sur l'enfant du pays



BRIOUDE VILLE DE VÉLO

Loin d'être un acte isolé et sans lendemain, l'accueil du Tour de France s'inscrit dans un projet plus global dénommé *Brioude, ville de vélo*. Assis sur la notoriété de Romain BARDET et les atouts naturels du territoire, il vise à développer, dans la durée, des dynamiques (attractivité, tourisme et mobilité) autour du cyclisme. Cette stratégie d'ensemble se traduit aujourd'hui par les circuits Romain BARDET et la section cyclisme du collège Lafayette. Nul doute que comme le Vélo Sport Brivadois, tous deux seront boostés par la Grande Boucle et son incomparable caisse de résonance. Revue de détails.

Les six circuits

- Le pont de Lamothe (17 kms)
- Les 2 ponts (27 kms)
- En longeant la Sénouire (58 kms)
- De l'Allier à l'Allagnon (78 kms)
- La route des vents (98 kms)
- Sur les routes de Romain (121 kms)

Disponibles gratuitement à l'Office de Tourisme, les plans sont aussi téléchargeables sur www.ot-brioude.fr.

LES CIRCUITS ROMAIN BARDET, VECTEURS D'ATTRACTIVITÉ

Profiter de la notoriété de Romain BARDET pour attirer des cyclotouristes de tous horizons dans sa région : c'est la finalité de ces circuits.

Au nombre de 6 et tous au départ de Brioude (parking du centre historique), ils ont été tracés et balisés, en lien avec le père du coureur, par la Communauté de communes Brioude Sud Auvergne au printemps dernier. Labellisés par la Fédération Française de Cyclisme, ils portent, sur la signalétique qui jalonnent les parcours, les initiales de l'enfant du pays.

De longueurs (de 17 à 121 kms) et de difficultés variables, ils sont ouverts à tous, des cyclistes du dimanche aux plus aguerris. Ils les amènent sur les routes d'entraînement, d'hier et d'aujourd'hui, de Romain BARDET et les font donc rouler sur ses traces. De quoi aiguïser curiosité et motivation !

Entre paysages variés et de qualité et routes secondaires préservées du flux automobile, les circuits Romain BARDET ont vocation à promouvoir le Brivadois comme une région propice à la pratique du cyclisme. Il s'agit bien ainsi d'activer un levier d'attractivité touristique supplémentaire pour Brioude et son territoire.



PROMOTION - Autour de l'emblème Romain BARDET, 6 circuits pour affirmer auprès du plus grand nombre le potentiel de Brioude et sa région en matière de cyclisme.

LE VELO SPORT BRIVADOIS DANS LA ROUE DU TOUR



DYNAMIQUE - Le Tour de France, évènement porteur pour le VSB.

Toute la famille du VSB (111 licenciés dont Romain BARDET) se réjouit du retour du Tour à Brioude. Daniel RAMAIN, responsable de l'école de vélo qui rassemble 30 enfants de 7 à 11 ans, signale que « l'accueil du Tour en 2008 avait généré une dynamique pour le club » quand Sébastien PACALLET, son adjoint, évoque « un effet Tour de France de nature à amener des jeunes supplémentaires au VSB ».

Du côté des cyclistes en herbe, Natacha (15 ans) et Filiz (13 ans) parlent « d'un grand rendez-vous qui va attirer beaucoup de monde » et ajoutent « qu'être du même club et de la même ville que Romain BARDET est une fierté ».

Les co-présidents Gérard CABANTOUS et Georges VIDAL insistent, eux, sur leur volonté « d'associer au mieux les jeunes à cet évènement qui permettra d'asseoir un peu plus le statut de club formateur du VSB ». Ils ajoutent combien Brioude s'est fait aujourd'hui un nom dans le milieu du cyclisme et reconnaissent que « la santé actuelle du VSB doit tant à Romain BARDET qu'à toutes les grandes épreuves accueillies dans la cité Saint-Julien depuis 10 ans ».

Nul doute donc que le Tour de France apportera encore un élan supplémentaire au VSB.

LA SECTION CYCLISME PRÊTE À CHANGER DE BRAQUET

En selle depuis la rentrée dernière, la section cyclisme du collège Lafayette, la seule en Haute-Loire, doit aussi profiter de la notoriété de Romain BARDET et de l'impact de l'arrivée du Tour à Brioude pour se développer.

Actuellement composée de six élèves de cinquième, elle a vocation à se déployer dans les années futures jusqu'au lycée. En ce sens, l'arrivée d'étape du 14 juillet prochain tombe à point nommé. Véronique KURER, principale adjointe, comme Jérôme FAGEOL, encadrant mis à disposition par le Vélo Sport Brivadois, parlent tous deux d'une « formidable opportunité de la faire connaître et d'attirer de nouveaux élèves ».

Dans cette perspective, l'établissement travaille d'ailleurs à la création d'un internat au collège qui permettrait d'accueillir plus facilement des jeunes de tous horizons. Un projet de salle d'entraînement est aussi dans les cartons.

Quand on parle vélo à Brioude, le nom de Romain BARDET est sur toutes les lèvres. Jean-Marc SANCHEZ, proviseur, le dit sans ambages : « L'émergence d'un tel champion, qui a été élève dans cet établissement, est directement à l'origine de cette section dont il est d'ailleurs le parrain ». Véronique KURER abonde : « Pour l'inspecteur d'Académie qui a porté cette initiative, elle ne pouvait, pour cette raison, être nulle part ailleurs qu'à Brioude ».

Du côté des élèves, Emilien, 12 ans, dit qu'il « est venu exprès de Saint-Gervais d'Auvergne pour cette section ». Tous, de Romain à Deborah, apprécient de vivre pleinement leur passion et se réjouissent que Brioude soit ville-arrivée de la prochaine Grande Boucle.



DÉBUT - Du chef d'établissement aux élèves, le collège Lafayette roule pour la nouvelle section cyclisme qui ne demande qu'à grandir.

INFOS +

VTT - Outre les circuits Romain BARDET, 14 parcours VTT ont été aussi tracés et balisés par la Communauté de communes. Ils pourraient presque, eux-aussi, porter les initiales d'un autre enfant du pays : AP, comme Amaury PIERRON, vainqueur de la dernière Coupe du Monde de descente. Le Brivadois, terre de champions et de tous les vélos !

MOBILITÉ - Le déploiement des mobilités douces, particulièrement sensible dans les grandes villes, est un enjeu pour tous les territoires. À Brioude, de nouvelles pistes cyclables doivent voir le jour dans le cadre de la requalification des boulevards. Elles permettront une jonction intégrale entre Vieille-Brioude et Brioude Nord. L'opportunité de mettre à disposition des vélos en libre-service sera, par ailleurs, étudiée.

TOURISME - Dans le cadre d'un projet de valorisation de la rivière Allier porté par le Pôle Métropolitain Clermontois et la Région, des circuits de vélo de route devraient être créés, en 2019 ou 2020, dans les communes de la Communauté de communes concernées.

LES TRAVAUX EN VILLE

La fin des travaux de la place du Postel est une étape importante dans les travaux d'aménagement de Brioude. En effet, c'est la plus grande place de la ville, lieu de nombreuses manifestations : foires et marchés, la Saint-Julien... C'est aussi un lieu de stationnement des voitures essentiel pour le centre-ville.

Brioude avait beaucoup de retard dans les travaux de ses rues et places. Depuis 20 ans, des efforts très importants ont été faits et selon une progression logique répondant aux besoins : des rues du centre-ville, les plus anciennes, aux secteurs périphériques. Pour chaque opération, on refait la chaussée mais aussi tout ce qui ne se voit pas et conditionne bien souvent le calendrier des travaux, c'est à dire les réseaux (eau propre, eau usée, eau pluviale, électricité, téléphone). Tout est refait à neuf pour au moins 40 ans, aux normes d'aujourd'hui (en particulier, les réseaux séparatifs pour les eaux usées et les eaux pluviales). Tous les branchements sont aussi refaits ; c'est une meilleure qualité de service pour les habitants.

Les travaux sont toujours précédés de beaucoup de concertation. Des habitants sont associés à leur suivi.

Bilan rapide de ce qui a été fait : 40 places et rues refaites pour le centre-ville* et 37 pour les quartiers périphériques**.

Parmi les projets à venir à court terme, citons : le boulevard Briand et la rue de Vincelles (1er semestre 2019), la rue de Prabouzu (réseaux et chaussée), les rues des Fracs-Maçons, du 14 juillet et des fossés (automne 2019 et printemps 2020), la rue Frédéric Mistral...

LA MAJORITÉ MUNICIPALE

VOIERIE COMMUNALE : IL RESTE DU PAIN SUR LA PLANCHE

La plupart des places et rues du centre-ville ont été refaites, souvent à grands frais. En revanche, dans les quartiers périphériques, il reste beaucoup à faire. Qu'on en juge par la liste suivante :

- rue Domas, rue de l'Arcade, rue du Levant, rue du 14 juillet (en partie), place Saint-Barthélemy, rue d'Allier, rue du Canal, rue de la Croix du Reclus, rue des Ligueurs, rue des Basses Maisons, rue des Fossés Saint-Joseph, rue Sous la Tranchée, rue Notre-Dame des Près, rue de la Gazelle, rue de l'Instruction, place du Vallat, rue du Vallat, rue Saint-Esprit, rue de Nozerines, rue de Geste, rue de la Croix du Reclus (en partie), rue des Capucins Vieux, rue Veyseyre, rue Henri Barbusse (en partie), rue de la Paix, rue du Colonel Fabien, rue et allée

TOUR DE FRANCE : LE SAVIEZ-VOUS ?

C'est indéniable : le Tour de France est un grand événement sportif populaire connu dans le monde entier et suivi chaque année par de très nombreux Français.

Mais, le saviez-vous ?

Pour A.S.O., la société organisatrice de cette compétition, les droits de retransmissions télévisées et les recettes publicitaires génèrent des rentrées d'argent de plusieurs dizaines de millions d'euros.

De quoi engranger des bénéfices conséquents.

Mais cela ne suffit pas à A.S.O.

Cette société se gave aussi de l'argent des contribuables. Non seulement elle ne paye pas de redevance pour occupation du domaine public, mais elle impose aux villes étapes de lui payer une contribution.

Brioude devra ainsi verser directement 120 000 euros HT à A.S.O.

Mais ce n'est pas tout : A.S.O. fait aussi signer aux villes des conventions dans lesquelles elle détaille tout ce que la ville devra prendre en charge.

*Centre-Ville : place Lafayette, parking du centre historique, rue du Commerce, place du Mazel, rue Jules Maigne, rue du 4 septembre, rue Savaron nord, place Saint Julien, rue du Chapitre, place Grégoire de Tours, rue Grégoire le Pieux, rue Sidoine Apollinaire, place du Pointel, rue Pascal, rue de La République, rue Séguret, square Séguret, rue de la Monnaie, place abbé Pierre Cubizolles, place Marcel Serelyol, place d'Alger, parking au pied du rempart Séguret, rue Charbonnier, place de la Pomme, place de la Pardige, rue de Latour d'Auvergne, rue de la Chèverrie, place Eugène Gilbert, rue de Lorraine, rue Sébastopol, place Saint Jean, rue de Rome, rue Champfort, rue Savaron sud, rue Duguesclin, rue Saint Geneix, parking Burin des Roziers, rue Jean Monnet, rue du midi et Place du Postel

**Pour les quartiers périphériques : rue Hélène Bouchet, rue Julien Fayolle, rue Guynemer, rue Saint Ferréol, rue Louis Pergaud, rue de la fontaine Saint Julien, accotements avenue d'Auvergne, rue du Reclus, rue Andocède Carrot, rue de la Croix du Reclus, impasse du Docteur Cour, rue Michel de l'Hospital, rue Flandres Dunkerque, rue Alfred Renaudin, rue Suzanne Robaglia, rue Jules Romains, rue Paul Guth, rue Jules Merle, rue Louise Michel, avenue Georges Pompidou, giratoire Jean-Paul Chambriard, rue des Jonquilles, rue des Tulipes, rue des Crouzettes, rue Rabelais, rue René Cassin, impasse Jules Guesde, rue Pierre et Marie Curie, rue Frédéric Mistral partie nord, avenue de la Bageasse, chemin de Lachaud, rue Albert Massebeuf, giratoire Pierre Chambon, rue de la Poudrière, rue de Mazerat et rue du Mont Mouchet (extensions), allée de la Croix des Frères et traitement de plusieurs centaines de m² de trottoirs non revêtus

Jules Guesde (en partie), rue Frédéric Mistral, rue du Paradis, place Paradis, les trois impasses des Olliers...et on pourrait en citer quelques autres ! Par contre, il est à noter que l'avenue Champanne, pourtant en bon état, sera refaite pour l'arrivée du Tour de France !

Le plus souvent, c'est le mauvais état de la chaussée et/ou l'absence de trottoirs qui est en cause.

Alors, Monsieur le Maire, pensez aussi aux quartiers périphériques.

Jean-Noël LHERITIER, Tristan FLEURY, Michèle FAUCHER, Alexis JUILLARD

Et toutes ces contraintes peuvent faire tripler la facture.

En conseil municipal, nous avons réclamé la transparence des comptes due aux contribuables. Et que tout soit vraiment chiffré, y compris le travail des employés municipaux.

Si on peut se réjouir de voir une étape du Tour de France à Brioude, il faut raison garder et refuser les conditions exorbitantes imposées par A.S.O. Dans de nombreuses villes, des voix s'élèvent contre ce racket, et cela n'a rien à voir avec l'épreuve sportive.

Nous avons donc voté contre la signature de la convention avec A.S.O.

Et le Maire de Brioude qui, par ailleurs, signe la mort prochaine des serres municipales (service pourtant efficace et apprécié), « parce qu'il faut bien faire des économies », ne voit aucun problème à subventionner une entreprise privée à grand coup de fonds publics (qu'ils soient municipaux, département ou régionaux, c'est toujours l'argent de nos impôts).

BRIOUDE L'HUMAIN D'ABORD

ANIMATIONS

CARNAVAL

Mercredi 27 février

Organisé par la Ville de Brioude et la Communauté de Communes Brioude Sud Auvergne



CARNAVAL - Rythme et couleurs pour des rayons d'été au cœur de l'hiver.

CINÉMA

CINÉ-CLUB

20H15 - CINÉMA LE PARIS

Mardi 22 janvier - « THE NAVIGATORS » de Ken LOACH

Mardi 5 février - « DANS LA CHALEUR DE LA NUIT » de Norman JEWISON

Mardi 5 mars - « A PEINE POUVEZ-VOUS LES YEUX » de Leyla BOUZID

Mardi 19 mars - « NOSTALGIE DE LUMIÈRE » de Patricio GUZMAN

Mardi 2 avril - « SHIRLEY VOYAGE DANS LA PEINTURE DE HOPPER » de Gustav DEUTSCH

CONFÉRENCES

UNIVERSITÉ POUR TOUS

HALLE AUX GRAINS - DE 14H30 À 16H30

Judi 24 janvier - Les voies ferrées en Haute-Loire : histoire et évolution des techniques par Daniel Chazelle, cadre SNCF retraité, directeur de projet Lignes Grande Vitesse

MÉDIATHÈQUE

NUIT DE LA LECTURE

Samedi 19 janvier

16h-20h : jeux de société, jeux vidéos, quiz, dictées, racontages, coloriages magiques...

16h30-17h30 : du logorallye au tautogramme : des cartes, des mots, de l'imagination... à vos crayons !

16h-19h : speedbooking par les élèves du collège et lycée Lafayette

18h00 : lectures à voix haute

CLUB D'ÉCOUTE MUSICALE

Samedi 2 février à 10h

EXPOSITION DU PHOTO-CLUB

Du MARDI 12 AU SAMEDI 30 MARS

Mars prend ses quartiers : à la découverte du quartier Saint-Ferréol (en partenariat avec Déclic)

LECTURES CROISÉES

Du 1ER AU 13 AVRIL

Exposition de l'auteur-illustrateur jeunesse, Alex Godard

CAFÉ-LECTURE

CAFÉ-LECTURE LA CLEF - 53, RUE DE LA PARDIGE - 04-71-50-48-36

Tout le programme sur www.cafelecturebrioude.fr

Bar associatif et culturel - Ouvert du mardi au dimanche selon les permanences bénévoles. Animations quotidiennes. Entrée libre et gratuite.

SAISON CULTURELLE

LA COMÉDIE FRANÇAISE S'INVITE À BRIOUDE

Des classiques du théâtre diffusés en direct sur les écrans du cinéma Le Paris

La nuit des Rois (William Shakespeare)

Dimanche 3 mars à 17h, lundi 4 et mardi 5 mars à 20h

Le misanthrope (Molière)

Mardi 26 mars à 20h et Dimanche 31 mars à 17h, Lundi 1er avril à 20h

LE PRINTEMPS DES PESTACLES (PROGRAMMATION JEUNE PUBLIC) HALLE AUX GRAINS

7M² (Danse et arts visuels) - Samedi 16 mars à 16h30

CHUUUT ! (Lecture) - Mercredi 20 mars à 16h30

AMARANTA (Conte et marionnettes) - Samedi 30 mars à 16h30

PERMIS DE RECONSTRUIRE (Spectacle musical) -

Mercredi 10 avril à 16h30

UNE OPÉRETTE À RAVENSBRÜCK - Opérette de Germaine TILLION

Samedi 2 février à 20h45 - HALLE AUX GRAINS

Sur des airs connus de tous (œuvres classiques, publicité ou chansons populaires), Germaine Tillion dresse le portrait de ses camarades et décrit la vie dans un camp de déportation.

POUR UN NON POUR UN OUI (CRÉATION)

Samedi 16 février à 20h45 - HALLE AUX GRAINS

Danse par le groupe Lifting composé d'une vingtaine de danseuses seniors amateurs, porté par la Comédie de Clermont, scène nationale.

ROBYNN BENNETT (CONCERT)

Judi 7 mars à 20h45 - HALLE AUX GRAINS

Un look rétro chic, une pêche d'enfer et une voix envoûtante pour présenter son nouvel album. Des mélodies entêtantes et des rythmes irrésistibles se mêlent au swing des cuivres explosifs.

CHACUN SON RYTHME (THÉÂTRE)

Judi 4 avril à 20h - HALLE AUX GRAINS

Un spectacle pour les ados (mais pas que...) conçu comme une métaphore absurde de la sexualité pour un regard décalé, drôle et tendre sur les relations amoureuses.

JONATHAN LAMBERT (ONE MAN SHOW) - Looking for Kim

Vendredi 12 avril à 20h45 - HALLE AUX GRAINS

De Néron à Dada, en passant par Hitler et Staline, Jonathan Lambert propose un spectacle au charme nord-coréen qui lève le voile sur le plus mystérieux des dictateurs : Mister Kim.



« FANTASIE MILITAIRE » - Jonathan LAMBERT, le temps d'un spectacle corrosif, drôle et cynique, enfle le costume d'un dictateur pour mieux les moquer et les déshabiller...



LÉGENDE / THE KEY

- Grand Départ / Race Start
- Ville départ / Start town
- Ville arrivée / Finish town
- Ville repos / Rest town
- Arrivée finale / Race finish
- Étape en ligne / Stage
- C.L.m. individuel / Individual time-trial
- C.L.m. par équipe / Team time-trial

letour.fr @LeTour #TDF2019